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四年前，高中畢業的我，曾經完全不唸生物，一心想讀二類的科系，

如今，要從生物科技學程畢業，繼續唸植物科學，在寫下感言的這一

刻深深的了解到”人不能太鐵齒”的道理!! 

身為第一屆，我卻很少有”沒學長姊的寂寞感”，因為比起被學長姊

照顧，我更珍惜與同學共患難，一起經歷新學系所遇到的風雨的這群

朋友，眼下好像只要有他們在，再困難的情況都能共同渡過；過去在

求學經歷中不曾與老師親近的我，也在大學中改變了，很感謝學程老

師、助教，總是為我們奔波擔憂，努力地想讓我們有最好的環境，其

實，那些太多擔心是不必地，因為同學朋友們早已經就像一家人一

樣，只要有彼此，沒有家、沒有系館這些形式的東西，又如何?；到

大三我加入了社團，雖然中興的社團風氣不曾興盛過，但我還是認識

了不少對我來說很重要的學長姊，和一起經營社團的戰友；大學遇到

的這些夥伴，改變了我很多，讓我學會很多、成熟很多，有人說大學

是玩四年，學到什麼根本不會記得，對我來說，大學所學到的一切、

經歷的所有，都深刻的烙印在我身上，回想起來，跟四年前的我相比，

不管外在也好、內在也好，我就是脫胎換骨一般判若兩人。 

第一次踏入中興校園就覺得一切都好熟悉，有種似曾相識的歸屬感，

彷彿回到家鄉一樣，在快要離開台中的現在，卻越來越感覺到陌生，

中興的校園一點點的在改變，舊的大樓一個個被整平，新建築就像雨

後春筍般一個個建起，生技學程的活動、社團的活動，也漸漸由學弟

妹們在主導，有些人、事、物都不再與我有關、我也不再對他們有影

響，我知道，真的是要離開了! 

這些對我來說陌生的改變，就是中興在更好、更進步的證明，希望學

弟妹們可以有更優質的環境，在學業、在社團、在活動中，都能因此

寫下更美好的回憶!當然，我也不能輸給他們，期許自己能更加努力

進步，未來，能讓中興、讓生技學程、讓老師、朋友、學弟妹們，為

我感到驕傲!! 


